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مجلس الوزراء
حفاوة الاستقبال وكرم الضيافة، لاستضافة المملكة للقمة، 
كما أعرب سموه عن خالص تقديره لصاحب السمو الملكي الأمير 
محمد بن سلمان، ولي العهد رئيس مجلس الوزراء، للترتيبات 
المتميزة لعقد هذه القمة. وتوجه سموه كذلك بالشكر لرئيس 
الولايات المتحدة الصديقة دونالد ترامب، على حرصه واهتمامه 
بلقاء قادة دول مجلس التعاون لدول الخليج العربية، بهدف 
ترسيخ أواصر التعاون، في إطار من الشراكة المتبادلة، والرؤية 

المشتركة لمستقبل يعمه السلام والاستقرار والتنمية.
وأثنى مجلس الوزراء على تأكيد الكلمة السامية، بأن الاقتصاد 
ركيزة مركزية في الشراكة مع الولايات المتحدة، ودعوة سموه 
إلى إطلاق مبادرات مشتركة بالاستثمار في البنية التحتية الذكية 
ودعم الابتكار وريادة الأعمال، وتعزيز التجارة الحرة العادلة، 
وتحفيز المشاريع الصغيرة والمتوسطة، مشيدا بالتعاون القائم 
بين الكويت وأمريكا في مجال الاستثمار، وداعيا إلى زيادة حجم 
الاستثمارات معها، باعتبار أمريكا حليفا استراتيجيا لدولة الكويت.

ونوه مجلس الوزواء بما أعلنه صاحب الســمو أمير البلاد، 
في كلمته، بشــأن التزام دولة الكويت بالعمل في إطار مجلس 
التعاون لدول الخليج العربية، نحو كل ما من شــأنه تحقيق 
الأهداف المشتركة لدول المجلس وأمريكا، من خلال تفاهمات 
تهدف إلى تحقيق آمال وتطلعات شعوب دول مجلس التعاون 

لدول الخليج العربية.
كما أشاد المجلس بما ذكره سمو الأمير بشأن التحديات الإقليمية، 
ودعوته إلى أن تكون هذه القمة مدخلا لمعالجة هموم المنطقة 
ومشاكلها، ويأتي في مقدمتها مسيرة السلام المعطلة في الشرق 
الأوسط التي يستوجب معها ضرورة التوصل إلى حل عادل وشامل 
للقضية الفلسطينية، وفقا لقرارات الشرعية الدولية ومبادرة 
السلام العربية، وبما يضمن إقامة دولة فلســطينية مستقلة 
على حدود عام 1967 وعاصمتها القدس الشرقية، كما أعرب 
سموه عن ترحيب دولة الكويت، بإعلان الرئيس الأمريكي عن 

رفع العقوبات عن الجمهورية العربية السورية الشقيقة.
من جهة أخرى استعرض مجلس الوزراء العرض المرئي المقدم 
من وزير الشؤون الاجتماعية وشؤون الأسرة والطفولة الدكتورة 
أمثال هادي الحويلة، بشأن نظام التحكم والمراقبة للأنظمة الآلية 
ونظام الرقابــة المالية والإدارية، بهدف تطوير منصة موحدة 
لمراقبة المخزون الاستراتيجي للمواد الأولية والغذائية والطبية 
ولوازم الأسرة، ومراقبة حركة الموارد الأولية واحتياجات السوق 
المحلية لها، وتوفير بيانات إحصائية متنوعة عن كافة الجمعيات 
التعاونية لمتخذي القرار، مع إمكانية الوصول للبيانات التفصيلية 

لكل جمعية تعاونية.
وفي إطار متابعة مجلس الوزراء ودعمه للجهود والأعمال التي 
يقوم بها المحافظون وتفعيل دورهم، لكل ما من شأنه تحقيق 
المصلحة العامة، واستنادا إلى المرسوم رقم “151” لسنة 2024

بشأن نظام المحافظات، والذي نصت في إحدى مواده على إنشاء 
مجلس في كل محافظة يسمى بمجلس المحافظة يقوم بمعاونة 
المحافظ في مباشرة اختصاصاته، أحيط مجلس الوزراء علما 
بقيام الوزراء بتسمية ممثلين عن الجهات الحكومية، ليكونوا 

أعضاء في مجلس المحافظة.
 وقرر المجلس الموافقة على تشكيل مجلس المحافظة، في محافظات 
دولة الكويت الست، تمهيدا لإصدار كل محافظ لائحة لتنظيم 

اجتماعات وأعمال وقرارات مجلس المحافظة.
كما استعرض مجلس الوزراء أيضا نتائج الزيارة الرسمية، التي 
قام بها رئيس منطقة هونغ كونغ الإدارية التابعة لجمهورية 
الصين الشــعبية، جون لي كاتشيو والوفد المرافق له إلى البلاد، 
والمباحثات الرسمية التي جرت بين رئيس مجلس الوزراء بالإنابة 
وزير الداخلية الشيخ فهد اليوسف،  رئيس منطقة هونغ كونغ 
الإدارية التابعة لجمهورية الصين الشعبية الصديقة جون لي 
كاتشيو، تم خلالها استعراض العلاقات الثنائية المتطورة، وسبل 
تعزيز التعاون في المجالات الاقتصادية والاستثمارية والثقافية 
والعلمية، إضافة إلى تبادل الرؤى ووجهات النظر حيال القضايا 
الإقليمية والدوليــة ذات الاهتمام المشترك. كما تم خلال هذه 
الزيارة توقيع مذكرتي تفاهم بين حكومة دولة الكويت وحكومة 
منطقة هونغ كونغ الإدارية، في مجال تشجيع الاستثمار المباشر.

من جانب آخر أحاط وزير العدل المستشــار ناصر السميط 
مجلس الوزراء علما، بنتائج زيارته إلى جنيف الأسبوع الماضي 
لحضور اجتماع مجلس الأمم المتحدة لحقوق الإنسان، والذي تم 
خلاله اعتماد مجلس حقوق الإنسان بالأمم المتحدة وبالإجماع، 
على تقرير دولة الكويــت الوطني الرابع والذي تم إعداده من 
قبل ممثلين عن الجهات الحكومية المعنية، إلى جانب بعثة دولة 
الكويت الدائمة لدى منظمة الأمم المتحدة في جنيف، مؤكدا أن 
هذا الاعتماد وبالإجماع يعد دليلا على الاعتراف بالجهود الوطنية 
الصادقة، لتطوير منظومة حقوق الانسان بمفهومها الشامل 
والمتكامل وتعزيزها. كما استعرض المجلس عددا من المواضيع 
المدرجة على جدول الأعمال وقــرر الموافقة عليها، فيما أحال 
عددا منها إلى اللجان الوزارية المختصة لدراستها وإعداد تقارير 

بشأنها، لاستكمال الإجراءات الخاصة لإنجازها.
واعتمد مجلس الوزراء محضر اللجنة العليا لتحقيق الجنسية 

الكويتية، والمتضمن حالات فقد وسحب الجنسية الكويتية من 
بعض الأشــخاص، وذلك وفقا لأحكام المرسوم بالقانون رقم 

”15” لسنة 1959 بشأن الجنسية الكويتية وتعديلاته.

بغداد تحتضن
، تشنها دولة الاحتلال الإسرائيلي منذ ما يقارب السنتين على 
قطاع غزة، كما امتدت آثارهــا إلى الضفة الغربية، إضافة إلى 
تطورات الوضع في سوريا ولبنان وليبيا وغيرها من الدول العربية.

في هذا السياق، أكد الرئيس العراقي عبد اللطيف رشيد، أن القمة 
العربية التي تستضيفها العاصمة بغداد غدا السبت، ستناقش 
القضايا المصيرية المتعلقة بشعوب المنطقة، وستخرج بقرارات 

تسهم في تحقيق السلام والاستقرار.
وذكرت الرئاسة العراقية في بيان، أن ذلك جاء خلال استقبال 
رشيد الوفد الإعلامي الرسمي لجامعة الدول العربية في ”قصر 
السلام“ ببغداد، والــذي يزورها لتغطية أعمال القمة العربية 

العادية الـ 34 والقمة العربية التنموية الخامسة.
ونقل البيان عن الرئيــس العراقي قوله، إن احتضان بغداد 
مؤتمر القمة، يأتي انطلاقا من دورها “المحوري”، وســعيها 
الدائم لترسيخ العمل المشترك في مواجهة التحديات التي تواجه 
المنطقة، وتعزيز التعاون والتنسيق بين الاشقاء وبما يحفظ 

مصالح شعوبها.
وفي هذا الإطار أعرب عن دعمه الشــعب الفلسطيني وحقه 
المشروع في تقرير مصيره وإقامة دولته المستقلة مؤكدا أيضا 

أهمية احترام إرادة الشعب السوري بجميع مكوناته.
ودعا كذلك إلى أهمية إنهاء النزاع في كل من السودان واليمن 
معربا كذلك عن أمله في نجاح المفاوضات الجارية بين الولايات 
المتحدة وإيران. وفيما يخص الإعلام بين رشيد أهمية دوره في 
تحقيق التواصل بين الجمهور وصناع السياسات وتعريف الرأي 
العام بالخطط والاستراتيجيات المنشودة والرامية إلى تحقيق 
أهداف التنمية المستدامة وتطلعات دول المنطقة وشعوبها في 
الازدهار.  من جانبهم نقل بيان الرئاسة عن أعضاء وفد ”الجامعة 
العربية“ تأكيدهم الحرص على تعزيز أواصر الأخوة والتعاون بين 
الشعوب الشقيقة عبر عملهم الإعلامي الرامي إلى نقل الأحداث 

وإيصال الحقيقة بشفافية للعالم أجمع.
في سياق متصل، عقد وزراء الخارجية العرب في بغداد أمس 
اجتماعهم التحضيري  للقمة العربية الـ 34، برئاسة نائب رئيس 
الوزراء العراقي وزير الخارجية فؤاد حسين، وبمشاركة الأمين 

العام لجامعة الدول العربية أحمد أبو الغيط.
وقد اعتمد وزراء الخارجية العرب، جدول أعمال الدورة الـ34

من القمة العربية. وتوافــق الوزراء على مشروعات القرارات 
المعروضة عليهم في مختلف مجــالات العمل العربي المشترك. 
واعتمدوا مبادرة عراقية جديدة لإنشاد صندوق عربي للتعافي 

والدعم الإنساني.
وقال المتحدث باسم الأمين العام لجامعة الدول العربية، جمال 
رشدي، إن »التحضيرات التي تمت على مدار الأيام الماضية والإعداد 
الجيد مهّدا الطريق للتوافق على جميع مشروعات القرارات في 

مختلف موضوعات العمل العربي المشترك«، 
وأوضــح أن »مجمل القرارات التي تم اعتمادها هي قرارات 
عادة ما تضمنتها الاجتماعات العربية، مع تحديثات تتســق 
مع تطور الأوضاع«، لافتاً إلى »اعتماد قرار يحدد دعم سوريا 
والشعب السوري في المرحلة الانتقالية الصعبة وتشجيع عملية 
الانتقال السياسي، مع الترحيب بقرار الولايات المتحدة الأخير 
برفع العقوبات عن سوريا«. كما اعتمد الوزراء العرب قراراً بدعم 
لبنان، واكب التغيرات الجديدة وانتخاب رئيس للبلاد، بحسب 
رشدي الذي أشار أيضاً إلى اعتماد مشروعات القرارات الصادرة 
عن المجلس الاقتصادي والاجتماعي فيما يتعلق بمبادرة الذكاء 

الاصطناعي ودعم الاقتصاد الأزرق وغيرها“.
وأشار رشدي إلى أن »من بين القرارات المهمة التي اعتمدها 
الوزراء العرب، مقترحاً عراقياً بإنشاء صندوق للتعافي والدعم 
الإنساني بميزانية مبدئية 40 مليون دولار مقدمة من العراق«، 

مشيدة بأهمية هذا القرار في دعم الدول التي تمر بأزمات.
وشهدت الجلسة الافتتاحية لاجتماع وزراء الخارجية العرب، 
اعتماد كافة القرارات السياســة التي أجازها اجتماع مجلس 
الجامعة على مستوى المندوبين الدائمين، المتضمنة بنوداً تتعلق 
بالأمن القومي العربي والقضية الفلسطينية، ومن بينها بند 
يتعلق بدعم السلام والتنمية في الســودان، تضمن التأكيد على 
التضامن مع جمهورية السودان والشعب السوداني في سعيه 
لتأمين مقدراته وحماية أرضه وبنيته التحتية الحيوية، والحفاظ 
على سيادته واستقلاله ووحدة أراضيه، ورفض التدخل في شؤونه، 
وتعزيز جهوده في الحفاظ على مؤسساته الوطنية والحيلولة 
دون انهيارها. وكانت المناقشات على مدار الأيام الماضية محتدمة 
بشأن الوضع في السودان، لا سيما مع وجود تباينات عربية في 

التعامل مع الأزمة، إلا أن مصادر دبلوماســية عربية أشارت 
إلى أنه »تم حلحلة هذه الخلافات قبــل انعقاد اجتماع وزراء 
الخارجية، والتوصل لصياغة تــرضي جميع الأطراف تتناول 
مؤسســات الدولة، مع الحديث عن حكومة مدنية منتخبة«، 
مشيرة إلى أن »هذا الحل سّرع وسهل التوافق بين الوزراء على 

مشروعات القرارات«.
وتحدث في الجلسة وزير الخارجية البحريني عبد اللطيف الزياني، 
باعتباره بلاده رئيس الدورة السابقة، كما تحدث وزير الخارجية 
العراقي فؤاد حسين باعتباره بلاده رئيس الدورة الحالية، ثم 

تحدث الأمين العام لجامعة الدول العربية أحمد أبو الغيط.
وخلال كلمته، أعلن نائب رئيس الوزراء وزير الخارجية العراقي 
فؤاد حسين، دعم بلاده للخطة المقدمة من مصر، لإعادة إعمار 
قطاع غزة دون تهجير للفلسطينيين، والتي أقرّتها القمة العربية 
الطارئة التي عقــدت في القاهرة يوم 4 مارس الماضي، مرحباً

بعقد المؤتمر الدولي في القاهرة لإعادة الإعمار.
وشدد وزير الخارجية العراقي على ضرورة إدخال المساعدات 
الإنسانية إلى الشعب الفلسطيني، وإعادة تفعيل منظمات الإغاثة، 

مشيداً بمخرجات القمة العربية السابقة بشأن فلسطين.
 وأعرب حسين عن دعم العراق لجهود تحقيق الاستقرار في 
سوريا، داعياً إلى رفع العقوبات الاقتصادية المفروضة عليها، 
كما طالب المجتمع الدولي بتحمل مسؤولياته لوقف الاعتداءات 
الإسرائيلية على الأراضي السورية، وأكد وقوف العراق إلى جانب 

لبنان وإدانته المتكررة للانتهاكات الإسرائيلية لسيادته.
كما جدد تضامن بلاده مع السودان ودعمه لسيادته، وأكد دعم 
الحكومة الليبية في حماية أراضيها، وخروج القوات الأجنبية 

منها، ورفض أي تدخل خارجي في شؤونها.
وأشار الوزير العراقي إلى ضرورة إنهاء حالة عدم الاستقرار في 
اليمن، مثمناً الوساطة العُمانية للتوصل إلى اتفاق سلام شامل، 
وتسهيل حركة الملاحة في البحر الأحمر، معلناً دعم العراق لحكومة 

الصومال في جهود مكافحة الإرهاب وتحقيق السلام.

المشاري
28 للوزراء المعنيين بشؤون البلديات في دول مجلس التعاون 
لدول الخليج العربية أمس بالكويت: ”إن ما نملكه اليوم من 
تجارب ثرية وخبرات وطنية متخصصة، يمثل رصيدا حقيقيا 
وقدرة فاعلة على مواجهة التحديات المقبلة، وتجاوزها بخطط 
مدروسة تهدف إلى بناء بيئة مستدامة تلبي تطلعات مجتمعاتنا“.

وأشار إلى السعي لتحقيق المزيد من الأهداف في مجال العمل 
البلدي الخليجي المشترك، في التخطيط العمراني الإستراتيجي 
والبيئة الحضرية وآليات التشريعات والرقابة البلدية، وتطوير 
الكوادر الوطنية الخليجية في مجال العمل البلدي، إضافة إلى العديد 
من المشاريع المشتركة والإنجازات بين دول المجلس التي تؤكد 
المكانة المتقدمة التي بات يحظى بها العمل البلدي خليجيا وعالميا.

وبين أنه تم خلال اجتماع اللجنة في عام 2024 الخروج بعدد 
من النتائج، أبرزها الموافقة على دليل اســتخدام ألواح الطاقة 
الشمسية في المباني، ودليل إجراءات سحب وحجز المركبات المهملة 
والتالفة والآليات المعطلة، ودليل اشتراطات منشآت مكافحة 
آفات الصحة العامة بدول مجلس التعاون، بالإضافة إلى انطلاق 
أعمال الدورة السادسة لجائزة مجلس التعاون في مجال العمل 

البلدي لعامي  “2025 – 2026”.
وأوضح المشاري أن هناك فرصة نوعية لترجمة مضامين خطة 
العمل البلدي الخليجي المشترك للأعوام “2024 - 2030”، إلى 
نتائج ملموسة تسهم في تعزيز الأداء البلدي وتطوير الخدمات 
على أرض الواقع، منوها بالدور المتميز الذي قامت به دولة قطر 
خلال ترؤســها للدورة الماضية للعام 2024 مقدم لهم جزيل 

الشكر والتقدير والامتنان.

الخروصي
، ونحرص دائما على توفير كل ســبل الراحة لهم للاستمتاع 
بوقت جميل وطقس خريفي رائع، ولا نعتبرهم من السياح أو 
الضيوف، انما في دارهم وبين اهلهم وذلك لما تتمتع به الاواصر 
الشــعبية من اخوة ومحبة ومودة ومصاهرة منذ زمن بعيد ، 

وننتظرهم لزيارة بلدهم الثاني في اقرب فرصة. ”
على صعيد متصل، أوضح د. الخروصي، أن ”القطاع السياحي 
يعد أحد ركائز ومحركات التنوع الاقتصادي في سلطنة عمان، 

وفقا لرؤية عمان 2040“ . 
جاء ذلك في كلمة القاها خلال المؤتمر الصحافي الذي عقده صباح 
أمس - الخميس - بالتعاون مع وزارة التراث والسياحة وبلدية 
ظفار للترويج عن السياحة في السلطنة،  والكشف عن تفاصيل 
موسم خريف ظفار 2025، وذلك بحضور ممثلي وكالات السفر

وقال الخروصي إن القطاع الســياحي حقق نموا ملحوظا 
خلال الأعوام الماضية، حيث زار سلطنة عمان قرابة 4 ملايين 
سائح، شكل السائح الخليجي منهم نحو مليون و 200 الف 

سائح في 2024.
أضاف: ”وقد حقق القطاع الفندقي إيرادات تجاوزت 240000000

ريال عماني من فئة 3 إلى 5 نجوم بنسبة أشغال، وصلت قرابة 
%50، وبنسبة نمو بلغت %6 مقارنة بعام 2023,  لعدد 2000000

نزيل فندقي، ولعدد 3000000 ليلة فندقية“. 
وتابــع :  ” أما على صعيد الحركة الســياحية في محافظة 
ظفار، خلال موسم الخريف الذي يمتد من شهر يونيو وحتى 
شهر سبتمبر من كل عام، فقد شهد زيادة الحركة السياحية 
للمحافظة، وتخطت حاجز ال 1000000 زائر في 2024, والتي 
تعتبر الأعلى حتى تاريخه“ وقال الخروصي:“ تعتبر سلطنة عمان 
احد المقاصد السياحية التي تستقطب السائح الكويتي على مدار 
العام حيث يحتل الســائح الكويتي المرتبة الثالثة بعد كل من 
السائح الإماراتي والسعودي، حيث زار سلطنة عمان أكثر من 
34000 سائح كويتي عام 2024 بمتوسط معدل إقامة يصل 
من 4 إلى 6 أيام“.   واردف :“زار سلطنة عمان خلال الربع الأول 
من هذا العام حوالي 7000 سائح كويتي بنسبة نمو بلغت 7%

مقارنة بذات الفترة في عام 2024“.
وذكر الخروصي أن سلطنة عمان تتميز بالتنوع جغرافي فريد 
وضعها على خارطة السياحة الإقليمية والدولية، حيث الجبال 
الشاهقة والشواطئ الخلابة والتراث والثقافة العمانية الأصيلة 

وضيافة، وترحاب الإنسان العماني“.

المشعـــان
كبرى تشمل صيانة شاملة للطرق في مختلف مناطق البلاد، 
تغطي المحافظات الست، بهدف تحسين جودة البنية التحتية 

وتوفير أعلى معايير السلامة المرورية للمستخدمين.
وأكدت حرص الوزارة على تنفيذ المشاريع وفق الجدول الزمني 
المحدد، مع الالتزام بأعلى معايير الجودة والرقابة الهندسية، 
مشيرة إلى أن الصيانة الجذرية ستسهم في رفع كفاءة الطرق 
واستدامتها. أضافت أن أعمال الصيانة الجذرية والدورية التي 
تنفذها الوزارة تسهم بشكل فعال في إطالة عمر البنية التحتية 
للطرق، وتؤخر الحاجة إلى إعادة إنشائها بالكامل مما ينعكس 

إيجابا على تقليل التكاليف طويلة الأمد على الدولة.
وأشــارت إلى أن هذه الأعمال تساهم أيضا في معالجة الآثار 
الناجمة عن العوامل البيئية كالأمطار والحرارة والتي تؤدي غالبا 
إلى تلف الطبقات السطحية للطريق، مؤكدة حرص الوزارة على 

تنفيذ الصيانة وفق أعلى معايير الجودة والاستدامة.
وبينــت أن صيانة الطرق تؤدي دورا حيويا ومباشرا في دعم 
الاقتصاد الوطني، حيث يتجاوز تأثيرها مجرد تحسين جودة 
البنية التحتية، ليشمل مجالات أوسع، تتعلق بالتنمية المستدامة 
ورفع كفاءة الإنفاق العام وتسهيل الحركة التجارية ،وتحسين 

جودة الحياة للمواطنين والمقيمين.

الخدمة المدنية
لقرار مجلس الخدمة المدنية، بشــأن تكليفه بالانتهاء من 
الدراسة المتعلقة بمنح الموظفين بالجهات الحكومية المكافآت 
المالية، مقابل الخدمات الممتازة وربطها بقياس حجم الإنجاز 

الفعلي ومنحها للموظفين المتميزين الأفضل أداء.
ولفت الديوان إلى عقده الورشة الأولى للجهات الحكومية لعرض 
الآلية الفنية قبل التنفيذ الفعلي، والتي تم استحداثها على تطبيق 

ديوان الخدمة المدنية.
أضاف أنه تم خلال الورشة عرض كيفية استخدام سجل انجاز 
الموظف في رصد التطور الوظيفي بطريقة منظمة، وتفعيله بما 
يسهم في تحسين مسار الموظف المهني ويدعم حوكمة العمل 

المؤسسي في الجهاز الحكومي.
وأوضح البيان أنه تم الرد على الاستفسارات ومناقشة الملاحظات 
والمقترحات، بما يسهم بتحقيق الأهداف المرجوة من تنفيذ المشروع 
مبينا أنه يستكمل عقد الورش المقررة لبقية الجهات الحكومية 

يومي الإثنين والخميس المقبلين.

التعليم العالي
“إكس”، أن على الراغبين في التســجيل بالبرامج الاطلاع على 
البعثات المتميزة من خلال زيــارة الموقع الالكتروني  شروط 
https://www.mohe.edu.kw/site/( العالي  التعليم  لوزارة 

ar/pdf/2025/Guide_Merit_2025.pdf(. أضافت أن على 
من يرغب بالاطلاع على قوائم برامج ومؤسسات التعليم العالي 
المتميزة، عليه زيارة موقع الجهاز الوطني للاعتماد الأكاديمي 
.)/https://nbaq.edu.kw/search ( وضمان جودة التعليم
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   المحافظ يستمع إلى شرح حول إجراءات العمل   جانب من الزيارة

   لقطة  جماعية

محافظ العاصمة زار مستشفى ابن سينا للجراحات  التخصصية 

عبد اللـه السالم: دعم القطاع الصحي لتحقيق 
التنمية الشاملة وبناء مستقبل أكثر  استدامة

قام محافظ العاصمة الشــيخ 
عبدالله السالم بزيارة صباح أمس 
إلى مستشفى ابن سينا للجراحات 
التخصصية ، حيث كان في استقباله  
مدير  المستشفى بالإنابة د. حماد 
بوعدل ، ومساعد المدير للشؤون 
الإدارية   أحمد المويزري، وعدد من 

مسؤلي المستشفى 
واطلع المحافــظ خلال الزيارة 
على الأقســام والمراكز الجراحية 
الخارجية   والعيادات  المتخصصة 
المتنوعــة إلى جانــب المختبرات 
والخدمات الطبية التي يتم تقديمها  
الحديثة  الأجهــزة  باســتخدام 

والتقنيات الطبية المتطورة .
وأكد المحافظ  أن مستشفى ابن 
سينا للجراحات التخصصية يُعدّ

صرحًا طبيّا رائدًا في مجال الرعاية 
يقدم  حيث  المتقدمــة،  الصحية 
خدمات جراحية دقيقة وتخصصية 
تُواكب أحدث المعايير العالمية. مشيراً
إلى أن  دعم وتطوير القطاع الصحي 
وتوفير الإمكانات اللازمة يعد  أحد 
أهم الركائز الأساســية لتحقيق 

التنمية الشاملة .
كما التقى المحافظ  خلال الزيارة 
 ، المواطنين  من  المرضى  من  بعدد 
وتمنى لهم الشفاء العاجل ،مشيداً
التي يقدمها   المتميــزة  بالجهود 
الكادر الطبــي والإداري  لخدمة 
المــرضى وتوفير بيئــة علاجية 
متكاملة. والالتزام بمعايير الجودة 
والسلامة وهو ما يجسّد رؤيتنا في 
بناء مستقبل أكثر صحة واستدامة .

استقبل محافظ حولي علي سالم الأصفر 
أمس في ديوان عام المحافظة مشرف مبادرة 
»طاقة مستدامة لمستقبل أجمل« الاستاذ 
يوسف محمد الميل، و الطالب ناصر بدر 
المطر ، والطالب عبدالله مشعل مرزوق، 

والطالب عبدالعزيز بهمن.
جاء هذا اللقاء بمناسبة انطلاق مبادرة 
»طاقة مســتدامة لمستقبل أجمل« من 
مدرسة أبو أيوب الأنصاري المتوسطة للبنين 
- التي تهدف إلى تعزيز ثقافة الاستدامة 
وترشيد استهلاك الكهرباء والماء في المجتمع 
المدرسي وذلك في إطار دعم ورعاية معاليه 

للمبادرات المجتمعية الهادفة.
حيث تهدف المبادرة إلى توعية الطلاب 
وأولياء الأمور وإدارات المدارس والهيئة 
التعليمية بأهميــة الحفاظ على الموارد 
الطبيعية ولبناء ســلوكيات مستدامة، 
حيث تتضمن المبــادرة على ورش عمل 
تفاعلية  وأنشطة  توعوية  ومحاضرات 

تهدف إلى غرس قيم الاستدامة في نفوس 
المشاركين.

وأشاد المحافظ بأهمية المبادرة ودورها 
في بناء جيل واعٍ بأهمية الحفاظ على البيئة 
والموارد الطبيعية مؤكداً على ان المبادرة 
تعد نموذجاً للشراكة المجتمعية الفعالة 
التي تعكس حرص محافظة حولي على 
دعم المبادرات التي تساهم في بناء مجتمع 

مستدام ومزدهر.
الكامل  المحافظة  دعــم  على  واضاف 
للمبادرات التي تساهم في تحقيق التنمية 
البيئي  الوعي  مستوى  ورفع  المستدامة 

في المجتمع،
وفي الختام أعرب المحافظ عن سعادته 
بهذه المبادرة، مؤكداً على أهمية التعاون 
بين جميع الجهات لتحقيق أهداف التنمية 
المستدامة التي تساهم في بناء مجتمع واعٍ
ومسؤول بيئياً، متمنياً لهم دوام التوفيق 

والنجاح في خدمة وطننا العزيز.

محافظ حولي يدعم مبادرة )طاقة مستدامة 
لمستقبل أجمل( لتعزيز الوعي البيئي




